



RUBRIQUES CONNEXES

L'Armorial du Jura. Canton du Jura, Jura bernois, Bienne, Birseck, Laufonnais parmi les «Plus beaux livres suisses 2022»

Date : 14.04.2023 10:00:00

L'Office fédéral de la culture (OFC) a rendu publique la liste des «Plus beaux livres suisses 2022» le 30 mars dernier. Parmi les publications lauréates figure l'*Armorial du Jura*, coédité par les Archives cantonales jurassiennes (ArCJ) et la Société jurassienne d'émulation (SJE). L'ouvrage rédigé et illustré par Nicolas Vernot, docteur en Histoire, a été verni le 3 décembre dernier.

Organisé chaque année par l'OFC, le concours récompense des ouvrages salués pour leur réalisation matérielle et esthétique. Cette année, plus de 400 livres ont été soumis au jury. Ce dernier a distingué 20 publications qui témoignent des orientations actuelles du graphisme helvétique. Cette reconnaissance est une fierté pour la SJE et les ArCJ, qui ont travaillé en étroite collaboration pour produire cet ouvrage unique et déjà considéré comme une référence.

Le graphisme de l'*Armorial du Jura. Canton du Jura, Jura bernois, Bienne, Birseck, Laufonnais* a été confié par les ArCJ et la SJE à Dimitri Jeannotat. Originaire du Jura et spécialisé dans les projets éditoriaux, ce graphiste vit et déploie ses talents entre la Suisse et les Pays-Bas. Il collabore avec le Studio Joost Grootens dont les bureaux se trouvent à Amsterdam et, depuis 2019, à Bienne. Il enseigne également le design graphique à l'École d'art appliqué de La Chaux-de-Fonds depuis 2014. Fidèle de la SJE, il a également signé le graphisme des *Lettres patoises* qui ont déjà été récompensées en 2020 par le même prix.

Tiré à 500 exemplaires et presque déjà épuisé, l'ouvrage est imprimé en heptachromie, soit un tirage à sept couleurs primaires, tandis qu'une impression standard serait réalisée en quadrichromie. Ce procédé permet d'obtenir des couleurs particulièrement vives qui mettent en valeur les dessins vectoriels épurés réalisés par Nicolas Vernot. Il confère du même coup à l'ouvrage une esthétique toute particulière. La réalisation du coffret et l'impression des deux volumes ont été confiées à l'imprimerie biennoise Courvoisier-Gassman.

L'*Armorial* présente les armoiries et blasons des familles de l'ancien Évêché de Bâle attestées avant 1815. Ce projet éditorial sans équivalent pour les ArCJ et la SJE a nécessité près de six ans de travail et mobilisé toutes les institutions patrimoniales du territoire de l'ancien Evêché de Bâle. Il s'appuie sur un exceptionnel fichier constitué par André Rais à la demande de la SJE dans les années 1970 et donné aux ArCJ dans les années 2000. Son contenu dépasse de loin celui d'un simple dictionnaire héraldique et fournit de précieux renseignements socio-historiques pour les amateurs d'héraldique, les historiens et les généalogistes.

Les «Plus beaux livres suisses 2022» seront présentés à Leipzig dans le cadre de la Foire du livre. Une exposition consacrée à ces ouvrages sera vernie à Zurich le 22 juin 2023. Elle partira ensuite en tournée dans les foires du livre, les institutions culturelles, les écoles d'arts et les bibliothèques de Suisse et de l'étranger.

L'*Armorial du Jura* est disponible à la vente auprès de la SJE et en librairie au prix de 150 francs.

Lien vers le communiqué de presse de l'Office fédéral de la culture.

Liens

Société jurassienne d'émulation

Lien vers le communiqué de presse de l'OFC

« **Retour**

VOUS ÊTES ICI

Contacts | **Impressum** | **Conditions d'utilisation** | **Accessibilité**

Copyright © jura.ch - 2023